

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

LO DE FRANCIA

Un día sí, y otro también, suprime el Sr. Combes la asignación concordataria á algún Obispo de Francia. A este, por haber ido á despedir á una Comunidad; al otro, por haber permitido que en su Catedral predique un Religioso exclaustro; al de más allá, por haber incurrido en la candidez de escribir al Ministro de Cultos pidiéndole justicia contra las fechorías de algún subalterno.

Por cierto que nadie sabe donde van á parar esos sueldos. Nadie, es mucho decir: el secretario general del Ministerio, Sr. Edgardo Combes, y el director de Cultos, Sr. Dumay, esos ya deben saberlo, pues ellos los sacan de los bolsillos de los contribuyentes, pero se guardan de decir, ni á su sombra, el destino que les dan.

Dicho esto de pasada y por vía de paréntesis, volvamos al tema principal: el señor Combes, lo mismo que sus predecesores, suprime las asignaciones episcopales siempre que le place, sin consultar para nada con la Santa Sede.

Los doctores del *bloc* pretenden justificar esta flagrante violación del espíritu y de la letra del Concordato, alegando la doble personalidad de los Obispos: canónicamente dependen del Vaticano; administrativamente del Ministro de Cultos, que los paga.

(Segundo paréntesis: los paga como se pagan sus intereses á los tenedores de la Deuda, es decir: con el dinero de ellos, habiendo la diferencia de que los tenedores del Estado entregan su capital voluntariamente, y al clero se le arrebató á viva fuerza).

Admitamos, para abreviar la discusión, el sofisma, y démosle por aceptable. Si el Ministro de Cultos puede, en lo temporal, hacer mangas y capirotas con las asignaciones episcopales, sin permiso, ni aun consulta, del Papa, se deduce lógicamente que el Papa, en lo espiritual, pueda juzgar soberanamente á los Obispos sin permiso ni consulta del Ministro del ramo.

Y así ha sucedido siempre, aun bajo los Gobiernos más autoritarios, antes y después de la Revolución francesa; lo mismo con el Concordato, llamémoslo así, de Francisco I que con el de Napoleón. Siempre la Santa Sede, plazca ó no al poder civil, ha destituido á los Obispos heréticos ó escandalosos, y destituidos han quedado, abandonándoles sus rebaños como á leprosos.

Esto es lo que Combes no quiere con-

sentir. Y para evitarlo ha prohibido á los Obispos de Laval y de Dijón que se dejen desposeer, y aun que vayan simplemente á Roma, obedientes al llamamiento del supremo Jeraarca, ni aun para disculparse. El, Combes, es el supremo Jeraarca y los declara perfectos Obispos.

Para hacer creer en la posibilidad de un cisma nacional, los periódicos del *bloc* han recurrido á la marrullería de gritar muy gordo y englobar en el conflicto, además de los Obispos de Dijón y de Laval, los Arzobispos de Rouen, de Albi, de Aviñón y de Argel, y los Obispos de Mende y de Tarentaise, es decir, la media docena de Prelados que pasan, no sé si con razón ó sin ella, por fogosos republicanos.

La estratagemma sería, á la verdad, bastante hábil, y podría producir el resultado que se apetece de confundir una cuestión de dogma y de moral con una intriga política, á no ser porque precisamente esa media docena de Prelados habian hecho ya su visita *ad limina* después del feliz advenimiento de Pio X al Solio Pontificio, y en todos ellos habia ejercido esta gran Papa lo que pudiéramos llamar su irresistible fascinación sobrenatural, que no es otra cosa que la irradiación de sus sólidas virtudes y de su angelical carácter.

Todos ellos, que partieron de Francia recelosos, y temiendo que se les amonestase por sus amistades con los poderosos del día, ó por sus antecedentes políticos, todos ellos, repito, sintieron derretirse sus desconfianzas y temores al calor de aquel corazón de padre que en Roma les aguardaba. Y todos volvieron á Francia firmemente persuadidos de que Pio X ni sabe, ni quiere saber, una sola palabra de intrigas políticas, y que lo mismo se le importa que un Obispo francés almuerce con el Duque de Orleans, ó coma con el príncipe Bonaparte, que el que cene con un prefecto republicano, con la condición—pero ésa es ineludible—de que dicho Obispo sea el celoso guardián de la fe y de la disciplina eclesiásticas, y dé á su clero el ejemplo de pureza de costumbres. En esto, es decir, en todo lo relativo á sus funciones episcopales, el Papa es inflexible. Lo que atañe al ciudadano y no al Obispo, al Papa le es de todo punto indiferente.

Gracias á Dios, y por más que las pasiones de partido traten de exagerar las cosas, los seis Arzobispos y Obispos que arriba se mencionan no han errado, si yerro ha habido, más que en sus aficiones políticas, y por lo tanto, agradecidísimos profundamente al Soberano Pontífice de

que cierre los ojos, con paternal indulgencia, sobre ese particular, protestan enérgicamente de que su caso es muy distinto del de los Obispos de Laval y de Dijón.

En éstos, por desgracia, no cabe echar velos, que resultarían demasiado transparentes.

Sus procesos canónicos han terminado en Roma. Del caso de monseñor Geay, obispo de Laval, ni siquiera es lícito hablar. Su proceso, aun en París y ante tribunales laicos, no hubiera podido discutirse más que á puertas cerradas.

De él sólo cabe decir, introduciendo una ligera variante, cristiana, en el texto dantesco:

Non ragionam di lor, ma prega e passa.

Por lo que atañe al caso de monseñor Le Nordez, obispo de Dijón, acusado por su vicario general, por su Cabildo capitular y por la inmensa mayoría de su clero parroquial de haberlos escandalizado por su afiliación á la Francmasonería, también parece haber resultado, si no prueba plena, á lo menos indicios tan vehementes, que su continuación en la Sede es moralmente imposible.

Contra ambos han informado las Congregaciones de Obispos y Regulares, del Concilio y del Santo Oficio, y si he de creer noticias muy fidedignas, hasta Su Santidad, personalmente, ha hecho saber la necesidad y la urgencia de retirarles su jurisdicción episcopal.

A este propósito se me refiere una escena, por todo extremo verosímil, ocurrida poco ha en Roma, y que pinta á las mil maravillas la augusta serenidad y la apostólica entereza del Papa.

Recibida en audiencia pontificia la Comisión eclesiástica de Dijón que iba á postular contra el Obispo, uno de sus miembros hubo de decir que, aun siendo evidente la indignidad de éste, era preciso proceder con mucha cautela, por miedo á su amistad personal con Combes, que podría vengarse.

—Yo no tengo miedo á Combes ni á nadie, más que á Jesucristo, replicó Su Santidad, con la juvenil viveza que en él es característica.

—Sin embargo, objetó el *prudente*, animado por la familiaridad que Pio X permite á todos sus hijos; estas cosas más vale disimularlas, y no repetir las.

—Al contrario, al contrario, hijos míos, repetidles á todos cuando volváis á Francia, y más bien á voces que al oído: cuando yo hablo es para que se me oiga.

Y este es el Papa á quien pretende in-

timidar un Combes con la amenaza de dar sus pasaportes al Nuncio!

Si á tanto se atreve, que aún está por ver, habrá un embajador menos en el Cuerpo diplomático de París; pero ¡qué estremecimiento de júbilo sacudirá el cuerpo de la Iglesia al sentirse dirigido por un capitán tan sin miedo como tan sin tacha!

(De la Gaceta del Norte.)

NOTA. La Ruptura entré Francia y el Vaticano es ya un hecho, como habrán visto ya nuestros lectores por los telegramas publicados.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 7.—**Santos Cayetano, fundador y Alberto de Sicilia.**

Lunes, 8.—**Santos Ciriaco, patrón de Ibiza y Emiliano, confesor.**

Martes, 9.—**Santos Román y Marciano, mártires.**

Miércoles, 10.—**San Lorenzo, diácono mártir patrón de Huesca.**

Cultos.

Domingo, 7.—**La Misa y oficio divino son de San Cayetano, confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de la Dominica 11 despues de Pentecostés y de San Donato, obispo y mártir.**

En la Catedral, Homilia por el Rdo. D. Rafael Mascaró, Vicario.

En la iglesia del Rosario, al toque de Oración se practicará el ejercicio del primer domingo de mes. Expuesto el Santísimo Sacramento, se dirá el Santo Rosario, seguirá el sermón á cargo del Rdo. D. Juan Tuduri, Pbro., reserva y procesión mensual. Se puede ganar indulgencia plenaria.

En San Francisco, Homilia por el Rdo. Sr. Ecónomo.

En San Agustín, á las 7 y media Misa de comunión reglamentaria para los asociados al Apostolado de la Oración, recitando despues el Oficio Parvo del Corazón de Jesús. Por la tarde, á las 3 y media, devoto ejercicio mensual con exposición del Santísimo y plática que dirá el M. I. Sr. Doctoral D. José Febrer.

En el Sagrado Corazón, continua la exposición diaria del Santísimo. Los días festivos se descubre á las 6 de la tarde y los días laborables á las 6 y media, reservando siempre á las 7 y media.

Lunes, 8.—**La Misa y oficio divino son de los Santos Ciriaco y compañeros mártires con rito semidoble color encarnado.**

Martes, 9.—**La Misa y oficio divino son de los Santos Justo y Pastor, Hermanos mártires, con rito doble 2.ª clase, color encarnado, haciendo conmemoración de la Vigilia de San Lorenzo, mártir y de San Román, mártir.**

Por ser el primer aniversario de la Coronación de S. S. el Papa Pio X los Sacerdotes añadirán en la Misa la Oración *Deus omnium fidelium*.

Miércoles, 10.—**La Misa y oficio divino son de San Lorenzo, mártir, con rito doble 2.ª clase y octava color encarnado.**

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO

El uso de la razón en la vida cristiana

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, para que hagamos á Dios el homenaje de una fé viva y una razón sumisa.

RESOLUCION APOSTOLICA

Usar en nuestra vida la luz de la razón sin dejar la de la fe.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto de 1904 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 4, Santo Domingo.

21, Santa Juana Francisca de Chantal.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las buenas lecturas.
- 2.ª La visita diaria á Jesús Sacramentado.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por el alma de D. José Vila del Solés, hermano político del Excmo. Sr. Obispo de Teruel, y las de otros dos asociados y tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Julio.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Confirmación.—El próximo pasado domingo el Excmo. Sr. Obispo administró el santo sacramento de la Confirmación en la iglesia del Rosario, á los niños y niñas de ambas Parroquias. El número total de confirmados ascendió á cincuenta. Fueron Padrinos, el Sr. Juez Municipal D. Juan Triay, y D.ª Juana Comellas de Llorens.

Accidente.—En la mañana de ayer, un perro, sospechoso de estar atacado de rabia, mordió á varios perros y á una niña. El perro pudo ser cogido y muerto, los perros mordidos han sido puestos en observación. Mientras tanto los demás gozan de completa libertad y sin bosal.

Al público.—Programa de las piezas que ejecutará la Banda de «Cazadores de Madrid», en la plaza del Borne de 7 á 9 de la noche del Domingo 7.

- 1.º Pasodoble «¡A la Mola!».—J. Asensio.
- 2.º Polka «Guerrillera».—N. Eucipo.
- 3.º Fantasía «La Estrella del Norte».—Melpage.
- 4.º Gavota «Enseñanza Libre».—Gimenez.
- 5.º Mazulka «La Gratitude».—Penalvez (Padre).
- 6.º «Retreta con cornetas».—Buron.

Menorca

Mahón.—El Sr. Delegado del Gobierno sabiendo que los obreros metalúrgicos intentaban recorrer la población demandando un socorro de casa en casa ha prohibido la realización de dicho acto, comunicando instrucciones terminantes á la Guardia civil y al Sr. Alcalde.

—A las seis y media del día 2 por la mañana llegaron á esta ciudad, procedentes de Alayor las dos compañías del batallón cazadores de «Las Navas» que se hallaban destacadas en Alayor.

Despues de un corto descanso han salido para Villa Carlos.

—También ha regresado de Fornells, dirigiéndose al fuerte de S. Felipe, la sección de ingenieros que se hallaba destacada en aquel pueblo.

—El Sr. Delegado del Gobierno ha detenido y entregado al Juzgado á uno de los oradores del mitin de anoche, que pronunció palabras de excitación, coacción y amenazas, según de público se dice.

—Leemos en el «Grano de Arena»:

La ocupación favorita del público durante los últimos días ha sido conjugar el verbo *batirse*.

En casinos y cafés, en tertulias y corrillos apenas si se hablaba de otra cosa que del lance de honor que se iba á perpetrar y que al parecer se perpetró en la mañana del miércoles próximo pasado.

Entre tanto, las leyes divinas y humanas han dormido el sueño profundo que vienen durmiendo en los brazos del progreso al uso.

A nosotros nos cumple protestar, y protestamos formalmente, de que en el año cuarto del siglo veinté se toleren tales espectáculos que tiempo há debieran haber desaparecido de nuestras costumbres.

—A nombre de la libertad, preguntamos, ¿con qué derecho se impide el que algunos acudan al trabajo? ¿Qué razón hay para insultar y maltratar de palabra y de obra á los que, en virtud de sus indiscutibles derechos se presentan al taller?

Si porque sois libres no os parece bien asistir á la fábrica, porque no han de poder hacer lo contrario los demás?

Reconocemos que al obrero se le ha de tratar con toda caridad y consideración, puesto que es hombre como los demás y criado para el cielo, y que se le han de facilitar todos los medios de subsistencia para él y su familia; pero de ningún modo podemos aprobar los medios violentos empleados por los obreros para realizar sus planes.

No tienen la culpa los pobres trabajadores sino los que los seducen con utópicas y seductoras doctrinas.

Caiga pues sobre estos todo el rigor de la justicia.

Más al contemplar los deplorables sucesos, que estos días impunemente se han presenciado en nuestra antes pacífica y tranquila ciudad nos sentimos forzados á preguntar ¿en que país estamos?

¿Hay Autoridades en Mahón?

Mallorca

Palma.—Ha llegado á esta ciudad, procedente de Berlin, el notable pianista y compositor de música D. Miguel Capllonch, profesor del Conservatorio de aquella ciudad.

También ha llegado el ex-ministro de guerra general Weyler.

—Una de estas últimas noches en la carretera de Palma á Inca y sitio llamado *Pla de Son Veri* dos sujetos detuvieron un carro, que guiaba Juan Picó mientras decían á este: *Els diners volem*. Uno de ellos llevaba un revolver en la mano.

El Picó entrególes un cajón que contenía 110 pesetas en billetes de banco, plata y calderilla.

Los expresados individuos abandonaron entonces aquel sitio, satisfechos del resultado del atraco.

El carretero dirigióse en seguida á Santa María, donde puso el hecho en conocimiento de la guardia civil.

Inmediatamente ésta salió en busca de los ladrones.

Estos, pero, no han sido, hasta ahora, habidos.

—En Buñola ocurrió la siguiente desgracia: Pasaba, guiando un carro, que llevaba una treintena de quintales de leña de pino por el sitio llamado *Su volta de demunt se cova* el vecino de aquella villa Antonio Quetglas. Este cayóse del vehículo y una de las rue-

das del carro le pasó por encima, dejándole en muy mal estado.

Varias personas acudieron en su auxilio; pero todo fué anutil, pues el pobre hombre falleció á los pocos momentos.

Dios tenga en su seno al alma del infeliz.

—El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular recordando á los Ayuntamientos el cumplimiento de las disposiciones de carácter general que regulan y garantizan el derecho de los individuos procedentes del ejército á ocupar cierta clase de destinos civiles.

A este objeto previene á las alcaldes de la provincia, que remitan al señor Capitán general de estas islas, dentro de los ocho días primeros de cada mes, relación detallada de todas las vacantes de destinos que deban ser provistas con sujeción á las disposiciones citadas, y caso de que en algún mes no hubiese vacante que cubrir, deberán enviar en blanco la relación expresada.

—En breve quedará completamente terminada la iglesia que se construye en el Pont d' Inca.

Sólo falta realizar los trabajos de enladrillado y construcción del coro.

Asegúrase que, si no ocurre ningún contratiempo, la bendición de la nueva iglesia se celebrará el día 21 próximo.

Se espera que dentro de poco tiempo se recibirán las vidrieras que han de ser colocadas en el ábside. Son de un gusto exquisito y nuevo, y son construídas por la Casa Amigó, de Barcelona.

La iglesia se ha construído con las limosnas de los habitantes de aquel caserío y los donativos de los que veranean en él y los de otras piadosas personas.

Los donativos, no sólo han bastado para edificar la iglesia, sino también para adquirir el mobiliario, paramentos y ornamentos.

El acto de la bendición promete ser muy lucido y solemne y constituir una fiesta de grato recuerdo para las gentes del Pont d' Inca.

—El general Maroto llegó á Palma con objeto, se supone, de tratar con el Sr. Capitán General, con quien conferenció, del asunto referente á las reformas militares que han de implantarse.

—Ha quedado cerrado el plazo para la inscripción de bandas en el concurso que ha de celebrarse durante las ferias y fiestas.

He aquí las que han solicitado tomar parte.

PRIMERA SECCIÓN

La banda del Batallón de Cazadores de Las Navas, (residente en Menorca.) Tocaré como pieza de libre elección, *Sanson é Dalila*.

La banda del Batallón de Cazadores de Barcelona, (residente en Lluchmayor). Tocaré como pieza de libre elección. *Cavalleria Rusticana*.

La banda del Regimiento de Baleares número 1. Tocaré como pieza de libre elección la *Segunda Rapsodia*, de Listz.

Las tres tocarán *Rienzi*, como pieza de concurso.

SEGUNDA SECCIÓN

La *Aldeana*, de Son Serra. Tocaré la pieza de libre elección *Muthbec*.

La *Banda Municipal*, de Palma. Tocaré *Rienzi* como pieza de libre elección.

La *Banda Mallorquina*, de Palma. Ejecutará *Iris* como pieza de libre elección.

Las tres ejecutarán *Marta*, que es la pieza de concurso.

Ibiza

En la playa llamada de «Talamanca» ocurrió una sensible desgracia:

Estaban bañándose una partida de muchachos en dicho punto, cuando se le ocurrió á uno alejarse algún tanto de la playa. Internóse demasiado y al observarlo y querer volver atrás le fué imposible, pereciendo ahogado.

Al ocurrir el desgraciado accidente, los acompañantes del muchacho que advirtieron el peligro en que éste se hallaba empezaron á dar voces, acudiendo á los gritos de auxilio dos ó tres jovencitos de la ciudad, que casualmente se hallaban por aquellas inmediaciones, los cuales enterados de lo que ocurría se echaron precipitadamente al mar y sumergiéndose sacaron del fondo al muchacho de referencia sin vida.

Telegramas.

Madrid, 31.—Telegrafían desde Barcelona diciendo que ha sido sacado de aquella población y embarcado para Ceuta el anarquista Artal, que atentó contra la vida del Presidente del Consejo de Ministros.

Madrid, 1.º—Se ha recibido un telegrama de París que dice que la vanguardia del general Kuroki ha sido vista en Muklau.

Esta noticia ha sido comentada. De ser cierta, y parece que lo es, se considera inminente un próximo combate.

Madrid, 1.º—Los telegramas que se reciben del teatro de la guerra comunican que el ejército japonés se prepara para atacar nueva y definitivamente la plaza de Port-Arthur.

Han efectuado los japoneses algunas operaciones que les han colocado en buen terreno para el ataque.

Se han apoderado de todas las alturas de Port-Arthur.

Se concede importancia á la toma de estas posiciones.

Según dicen los telegramas recibidos, el ejército japonés, una vez dueño de tales sitios, intimó á la guarnición de Port-Arthur para que se rindiera.

Esta se negó enérgicamente á ello, contestando que antes de entregarse la plaza de Port-Arthur han de morir todos los rusos que la defienden.

Madrid, 2.—En Yanzoling el ejército del general Kuroki ha sostenido un importante combate con los rusos.

Los japoneses lucharon con bravura y energía derrotando á las fuerzas rusas. Estas emprendieron la retirada.

Según telegrafían desde el teatro de la guerra, un imponente núcleo del ejército japonés ha encerrado en un ancho círculo al ejército del general Kouropatkin.

Ahora el general japonés Kuroki ha comenzado el ataque general contra el ejército enemigo.

El ataque es reñidísimo. Los japoneses avanzan con teson y valor, pero á veces se estrella contra la resistencia de los rusos, que es grande é incontrarrestable.

Madrid, 2.—Londres.—Son contradictorias las noticias que se publican respecto al combate tenido por los japoneses y rusos en el cual aquellos ocuparon la posición de Simonchénz, en cuyo punto los rusos tienen una división.

Madrid, 2.—San Petersburgo.—Suntuosísimos fueron los funerales del Ministro Pleh-

we, habiendo asistido los Czares, la emperatriz, los grandes duques, los ministros y el cuerpo diplomático.

Madrid, 2.—Roma.—El Papa recibió al obispo de Dijon.

Este le entregó llorando su justificación. Su Santidad le aconsejó que tuviera fé en la justicia del Tribunal del Santo Oficio.

Madrid, 3.—En Barcelona se ha descubierto un importante complot anarquista.

Parece que están complicados en él muchos individuos conocidos por sus ideas anarquistas.

La policía ha practicado varios registros, habiendo hecho bastantes detenciones.

En Segovia se ha declarado un fornalidad incendio.

Este alcanzó á cuatro casas, á las que ha producido grandes destrozos.

Después de muchos esfuerzos y al cabo de unas cuantas horas se logró extinguir el fuego.

Las pérdidas son de mucha importancia. No ha ocurrido ninguna desgracia personal.

Madrid, 3.—Telegramas recibidos de París dicen que Valdech-Rouseau se ha agravado muy mucho.

Se teme un fatal desenlace.

Han sido aplazadas hasta el mes de Octubre las maniobras militares que debían tener lugar el próximo Septiembre.

Dícese que estas revestirán mucha importancia.

Madrid, 3.—Tánger.—Reina aquí profundo malestar.

Los europeos muéstranse muy alarmados con las noticias que llegan de los alrededores, comunican que éstos se hallan infestados de bandoleros y á merced de los mismos, siendo imposible á los extranjeros salir de la ciudad.

Esta mala situación se ha agravado recientemente ante la actitud de los soldados del Sultán, que forman la guarnición, los cuales han anunciado que dejarán de prestar servicio, si no se les satisfacen los haberes que se les adeudan de algún tiempo á esta parte.

La cuestión se agrava, preocupando seriamente á las colonias extranjeras aquí residentes.

Madrid, 3.—Recíbense noticias que se refieren á las últimas operaciones verificadas en el mar Pacífico por la escuadra de Vladivostok.

Esta, que iba á las órdenes del contraalmirante Jessen, ha recorrido las costas orientales del Japón, burlando una vez más la persecución de cuatro cruceros japoneses destinados á darla caza.

Esta excursión ha ocasionado enormes estragos al comercio japonés que se verificaba entre aquella nación y América.

Las compañías de navegación se han negado á ordenar la salida de sus barcos, ante el temor de caer prisioneros de los cruceros rusos.

Muchas casas comerciales han quedado arruinadas.

La opinión en Tokio se muestra muy alarmada.

El comandante de la flota rusa ha confirmado que durante su excursión ha echado á pique á cuatro transportes militares japoneses.

Madrid, 3.—Se ha recibido un telegrama que comunica que los japoneses han sufrido, en sus recientes ataques á Port-Arthur, 20.000 bajas.

Esta noticia, pero, no es oficial ni ha sido confirmada.

El mismo telegrama añade que las bajas

sufridas por los rusos que defienden dicho plaza ascienden á seis mil.

Los rusos siguen defendiendo, con energía, Port-Arthur. Se mantienen aún en sus posiciones.

La escuadra del almirante Togo atacó dicha plaza. Las baterías de la misma contestaron al fuego.

El cañoneo duró unas cuantas horas y á la postre los buques japoneses fueron rechazados.

Madrid, 3.—Londres.—La retirada de Kuropatkine, obedece á la escasez de provisiones que le colocan en una situación difícil, aumentada con el avance de los japoneses.

Esperándose grandes acontecimientos.

En esta villa el calor es asfixiante.

Madrid, 3.—Petersburgo.—Continúa la batalla en las cercanías de Kai-cheng, en la cual se lucha encarnizadamente y tiene trazas de ser duradera. Se llevan disparados mil proyectiles de artillería.

Los rusos han abandonado importantes posiciones.

Madrid, 3.—Los últimos telegramas que se reciben acerca de la guerra dicen que los japoneses continúan las operaciones contra Port-Arthur.

Se han apoderado ya de los caminos de aquella plaza.

Además, van estrechando el cerco de cada instante.

Ultimamente, han estado tres días luchando para el asalto de Port-Arthur.

Durante ellos han sostenido encarnizados combates con los rusos, los que oponen una gran resistencia al ataque del ejército japonés.

La escuadra de Wladivostok ha echado á pique á varios transportes japoneses.

Sección de noticias

ESPAÑA

La «Gaceta» ha publicado la siguiente ley, fecha 19 del pasado:

«Artículo 1. Queda prohibida la circulación y venta de los billetes de Loterías extranjeras, así como la publicación de sus programas y anuncios ó reclamos.

Art. 2.º Las infracciones de los preceptos establecidos por la presente ley serán penadas, cuando se trate de la circulación y venta de dichos billetes, con el comiso de éstos y multa de 250 pesetas la primera vez, 500 pesetas la segunda y 1.000 pesetas la tercera; y tratándose de la publicación de sus programas, anuncios ó reclamos, con el importe de los mismos y multa de 250 pesetas la primera vez, 500 pesetas la segunda y 1.000 pesetas la tercera; sin perjuicio, en ambos casos, de cualquiera otra penalidad que pueda corresponderles por virtud de otras disposiciones legales.»

EXTRANJERO

El Gobierno francés ha comenzado á adoptar inícuas medidas contra los Cartujos, respondiendo á una ruin venganza por el famoso asunto del millón.

Los Cartujos que salieron de Francia y vinieron á España, estableciéndose en Cataluña, fundaron, según parece, una fábrica de licores en Tarragona, consiguiendo muy pronto un gran mercado en Francia.

El Gobierno ha prohibido la importación de ese licor y telegráficamente ha ordenado á las aduanas de mar y tierra que detengan todas las expediciones de licor.

En la frontera catalana han sido detenidas gu-

bernativamente 500 cajas y 100 en la aduana de Marsella.

Todavía no se sabe las razones invocadas para la detención; pero se cree que el Gobierno tiene el propósito de buscar fórmulas para prohibir la entrada de esos productos en Francia, amparándose en el articulado de ley de Salubridad pública.

La orden gubernativa es muy comentada y se cree que ocasionará interpelaciones en el Parlamento, por considerarla muchos como un atentado á la libertad de comercio.

Trae altamente preocupados á los viticultores franceses la presencia en varias comarcas del criptógramo *blak-rot*, cuya acción destructiva es tanta y tan rápida, que deja arruinada á una región.

El *blak-rot* es una enfermedad parasitaria de la vid, provocada por un hongo que invade las hojas y los frutos, y que donde mayores estragos hace actualmente es en los viñedos de Lyon. En las hojas se manifiesta en forma de manchas pardas con pústulas negras características y en racimos, presentando los frutos en un principio pequeñas manchas de color rojizo claro que aumentan rápidamente en superficie y profundidad, invadiendo todo el fruto el cual se seca y adquiere un color negro.

Para impedir su desarrollo ó limitar sus estragos, propone el *Boletín* de nuestra Estación enotécnica en Cete ensayar el empleo del sulfato de potasa en una dosis patológica de 400 kilogramos.

VARIEDADES

COSAS DE CHICOS

La adulación cortesana tuvo en Londres uno de los momentos más risibles.

Fué el rey á visitar una escuela y acercándose á uno de los chicos le preguntó: ¿Sabes que reyes de Inglaterra han sido más grandes?

El muchacho, con maravilloso instinto palaciego, respondió:

—El rey Alberto y la reina Victoria.

Eduardo VII entonces dijo:

—Muy bien, pequeño, muy bien. Toma. Y le dió una libra esterlina.

A todo esto, el maestro de la escuela se fué á aleccionar á un hijo suyo para cuando el rey le preguntara.

Tocó el turno al hijo del profesor á quien Eduardo VII hizo la consabida pregunta.

—¿Qué rey de Inglaterra ha sido más grande?

—Eduardo VII—dijo el muchacho inmediatamente.

—¡Bah!—replicó el monarca.—¿Y qué ha hecho Eduardo VII de notable?

—Yo no sé—repuso el chico azorado.

—Ni yo tampoco, hijo mío. Pero entonces, ¿á qué has dicho eso? ¿Quién te lo enseñó?

—Mi papá (!?)

ANUNCIOS

HOTEL DEL UNIVERSO

VIUDA DE J. SERRA

PLAZA PALACIO, 3.—BARCELONA

Restaurant á la carta. Mesas particula-

res. Servicios á todas horas. Salontics para familias. Hospedaje desde 5 pesetas.

Este Hotel está situado en uno de los sitios más agradables y concurridos de la capital, el más próximo de las compañías de navegación, Aduana, Bolsa, Muelles, Gobernación y Ferrocarriles de Francia, Valencia, Zaragoza y Madrid.

No confundir éste Hotel con otros cuyos nombres son muy parecidos.

English spoken—Man spricht Deutsch. On parle Français. Si parla Italiano.

MUEBLES

Lo están para vender toda la sillería, consola y mesa de centro para el mueblaje de sala.

Todas las personas que deseen examinar dichos muebles pueden dirigirse á la calle de Isabel II n.º 43.

PARA VENDER

Lo está la casa núm. 7 de la calle del Horno.

Informes: casas núms. 57 y 59 de la calle de la Purísima.

OBRAS

En esta imprenta se hallan de venta, entre otras, las siguientes:

Manual de capellanías y pías memorias; comprende la legislación vigente y jurisprudencia aplicable en todo lo que se refiere á capellanías, patronatos, obras pías, aniversarios y casas y huertos rectorales, varios documentos notables escritos sobre estas materias por personas distinguidas, y finalmente los formularios prácticos mas necesarios para facilitar el estudio y despacho de tales asuntos, por D. Mariáno Alvarez y Gómez, administrador general de capellanías y demás fundaciones piadosas del Obispado de Vitoria; precio 8 ptas.

El deber por el deber, por Raquel, ilustrada con varios grabados; precio 3'50 ptas.

Flores que no se marchitan, por D.ª María de los Dolores del Pozo y de Mata, viuda de Saavedra; precio 4'50 ptas.

Vida de Jesús, sacada de los Santos Evangelios y de la obra del P. Croiset, (S. J.) con 40 grabados directos; precio 2 ptas.

Layeta, por Raquel; precio 2'25 ptas.

Maricielo, por Aurora Lista; precio 0'75 cént.

Exposición Simbólica del Santo Sacrificio de la Misa, por D. Joaquín Solans, Pbro.; precio 1'50 pta.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS.
Calle de José M.ª Quadrado.